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Встретились вузы Урала и Сибири

+  НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Знакомим с кандидатами 
в депутаты местных Советов

В институте заверш и
лось выдвижение канди
датов в депутаты местных 
Советов.

По 213-му избиратель
ному округу по выборам 
в Свердловский город
ской Совет народных де
путатов выдвинута сту
дентка второго курса ин
женерно - экономическо
го фкультета Екатерина 
Полухина. После школы 
Катя год работала на 
'приборостроительном за 
воде слесарем-сборщиком. 
Учится на «хорошо» и 
«отлично», профорг
группы. Собрание кол
лектива второго курса Иэ 
іэбсудило две кандидату
ры и* большинством го
лосов была названа кан
дидатом в депутаты 
Е. Полухина.

ІІо 46-му избиратель
ному округу по выборам 
в Свердловский област
ной Совет народных де
путатов коллективом
младших курсов специ
альности ПТМ Мм ф а
культета выдвинута сту
дентка 2 курса Наталья 
Алексеева. Наташа пока
зала себя способной и 
ответственной студент

кой. Серьезно и творче
ски относится к изучению 
всех предметов, принима
ла участие в олимпиадах. 
Принимает активное уча
стие во всех делах груп
пы. Член комитета 
ВЛКСМ факультета, отве
чает за работу школы 
комсомольского актива. 
Занимается спортом.

По 189-му избиратель
ному округу по выборам 
в Свердловский город
ской Совет народных де
путатов выдвинут пред
седатель профсоюзного 
комитета сотрудников 
института В. И. Пятков. 
Выпускник физико - тех
нического факультета, 
кандидат технических 
наук, Виктор Ильич ус
пешно ведет научную 
работу. Его кандидату
ра единогласно выдвину
та коллективом кафед
ры редких металлов Фт.

По 95-му- избиратель
ному округу по выборам в 
Кировский районный Со- 
£ет народны^ депутатов 
кандидатом в депутаты 
назван секретарь Киров
ского РК  КПСС Е. Н. 
Порунов. Выпускник Мм.

он работал секретарем 
Орджоникидзевского РК  
ВЛКСМ, секретарем
Свердловского OK
ВЛКСМ. С 1985 года — 
-секретарь Кировского 
РК  КПСС. Его кандида
тура обсуждена и выдви
нута собранием коллек
тива кафедры политэко
номии.

По 65-му избиратель
ному округу по выборам 
в Кировский районный 
Совет народных депута
тов выдвинут доцент ка
федры физвоспитания 
Виктор Никитович Ере
меев. Опытный препода
ватель, известный тренер 
баскетболистов, парт
групорг кафедры, он
три созыва избирался де
путатом. Собрание ка
федры из трех кандида
тур большинством голо
сов выдвинуло В. Н.
Еремеева.

ГІо 62-му избиратель
ному округу по выборам 
в Кировский районный 
Совет народных депута
тов выдвинут проректор 
института Б. М. ГІутин- 
цев. Борис Михайлович 
окончил ра4иотехн|іч.е-

В конце мая прошла 
традиционная встреча 
шести вузов Урала и Си
бири — Омского, Перм
ского, Томского, Ураль
ского, Челябинского
политехнических и Усти- 
новского механическо
го институтов, на кото
рой были обсуждены ито
ги выполнения договора 
о творческом содружестве 
и соцсоревнования за 
1986 год. Встреча была 
организована на базе 
УПИ. Собравшиеся пред
ставители админист
рации и общественных 
организаций вузов отме
чали рабочую атмосферу 
состоявш ейся встречи, 
высокий уровень ее про
ведения. Также было 
сказано, что во всех ву
зах региона медленными 
темпами развивается со
циальная сф ера — не

важно обстоят дела с 
жильем, не всегда проф
союзные комитеты до 
конца отстаивают права 
трудовых коллективов и 
отдельных членов проф
союза. Бы ла поддержана 
инициатива Омского ву
за о заключении коллек
тивного договора между 
трудовым коллективом 
и администрацией вуза 
(заметим, что на каждом 

^промышленном пред
приятии такой договор 
существует). Договори
лись расширить обмен 
путевками в Дома отды
ха институтов между со
трудниками, студенчески
ми делегациями. Решили 
учитывать итоги, кото
рых “добиваются вузы в 
спартакиаде «Дружба», 
при подведении, резуль
татов соцсоревнования.

Итоги соцсоревнова-

Недавно из Москвы
со II пленума Респуб
ликанского комитета 
профсоюза работников 
просвещения. высшей 
школы и научных уч
реждений РС Ф С Р вер
нулся А. Пономарев,

председатель профкома 
студентов УПИ, член 
республиканского коми
тета нашего профсоюза, 
где он выступил с; до
кладом о недавно про
шедшей в УПИ конфе-

В партийном комитете
2 0  м ая состоялось об

суждение итогов ком
плектования каф едр об
щественных наук на буду
щий учебный год.

Партком в делом по
ложительно оценил рабо
ту преподавателей ФОНа 
по повышению уровня 
преподавания марксист- 
ско - ленинской теории.

Преподаватели ФОНа 
активно пропаганднру - 
ют реш ения XXVII съ ез
да партии и последующих 
Пленумов ЦК КПСС, в 
основном переработаны 
лекционные курсы с уче
том новых дроблем, вы
двинутых стратегией ус
корения социально - эко
номического развития 
страны.

В учебный процесс 
вводятся активные фор
мы обсуждения: дискус
сии, деловые игры, р а з

бор проблемных ситуа
ций, пресс - конференции, 
реш ение задач д  »кросс
вордов, ; проведение 
предметных олимпиад.

З а  учебный год со 
стоялось шесть защит 
кандидатских диссерта
ций.

Однако в адрес препо
давателей ФОНа были 
высказаны серьезные з а 
мечания. На кафедрах 
недостаточно активно 
проводится перестрой
ка работы в соответст
вии с постановлениями 
ЦК КПСС и СМ СССР 
по высшей школе; не 
полностью используют
ся возможности усиле
ния совместной работы с 
техническими ф акульте
тами; преподаватели мо
гут внести больший вклад 
в разработку проблем 
студенческого самоуп-

ния подводились по раз 
делам. «Учебно - методи
ческая работа» — пер
вое место у Челябинского 
политехнического. «Над 
ры» — у УПИ. «Н ауч
но - исследовательская 
работа» — у Томского 
политехнического ин
ститута. «Изобретатель 
ская работа» — у УПИ. 
«Социальное развитие» - 
У%. Ус^иновсщого механи
ческого института.

Победителям вруче
ны грамоты.

Гостям встречи была 
предложена разнообраз 
ная культурная про
грамма. экскурсии по 
городу, молодежному 
жилому комплексу, ф а
брике «Уральские са 
моцветы», посещение те
атра музкомедии.

ренции «Формы и мето
ды работы студенческих 
организаций --  на уро
вень современных требо
ваний».

На пленуме состоялся 
серьезный разговор о 
перестройке работы проф
союзных студенческих ор 
ганизаций.

равления н его реализа
цию; необходимо продол 
жить работу по усилению 
связи научных исследо-ч 
ваний с решением задач, 
стоящих перед пред
приятиями города и об
ласти.

Партийный комитет, 
утвердив итоги комплек
тования кафедр общест
венных наук, еще раз 
подчеркнул, что общест
воведы несут главную 
ответственность за идей
н о  - политическое вос
питание студентов. Это 
должно определять всю 
направленность работы 
ф акультета обществен
ных наук.

В обсуждении вопроса 
приняли участие: А. Г.
Ж дановнч, зав. отделом 
науки и учебных заведе
ний OK КПСС, Н. А. Во 
ронин, зав. отделом нау 
ки и учебных заведений 
ГК КПСС, E. Н Пору 
нов, секретарь Кировско
го Р К  КПСС.

ский ф акультет, работал 
начальником отдела тех
нических средств обуче
ния. С 1982 года про
ректор по АХР. Его кан
дидатура выдвинута кол
лективом ОТСО.

ГІо 54-му избиратель
ному округу по выборам 
в Кировский районный 
Совет народных депута
тов выдвинут слесарь по 
вентиляции участка ме
таллоконструкций УПК 
А. М. Рыбаченок. Хоро
ший специалист, активно 
участвует в обществен
ной жизни цеха, пользу
ется уважением в коллек
тиве, его кандидатуру 
назвал коллектив УПК.

Н. ЯСЕНЕВ, 
зам. секретаря 

парткома.

Вас слушают... Вам отвечают...
Всегда ли живущие в 

общежитиях студенты до
вольны условиями своего 
быта! По крайней мере, 
жалобы на плохое со
стояние комнат, душевых, 
кухонь, недостаточную ма
териальную оснащенность 
корпусов Ьсть. И немало. 
Этим проблемам была по
священа передача «Горя
чий телефон» студенческо
го телевидения, состояв
шаяся 18 мая.

Инициатором передачи 
выступил штаб «Комсо
мольского прожектора» 
химико - технологического 
факультета. Организова

на она была силами «КЛ» 
института. На предполагав 
мые вопросы приглаша 
лись ответить Б. М Путин- 
цев, проректор по адми 
нистративно - хозяйствен
ной работе, Александр Чи- 
пуштанов, зам председате
ля профкома студентов, 

Алтын Исабаева, зам. пред 
седателя ССК 5 общежи 
тия, Игорь Белдин, предсе
датель ССК 14 общежития.

Б. М. ГІутинцев кратко 
обрисовал планы админи
страции на ближайшее 
время. В 90-х годах начнет-

(Окончание на 4-й стр.).



Я  етр ПЕРЕСТРОЙКА ПОБУЖ ДАЕТ ЛУЧШ Е РАБОТАТЬ
+  ПРЕДЛАГАЕМ  ОБСУДИТЬ

Выйти из старого русла
Хорошо и естественно, 

когда решением опреде
ленной проблемы занима
ется настоящий специа
лист, человек, в совер
шенстве знающий свое 
дело. Но вот в постанов
ке проблемы участие «ди
летантов» порой бывает 
весьма полезным, потому 
что они могут ее «высве 
тить» под нетрадицион
ным углом зрения.

Честно говоря, я не от
ношу себя к абсолютным 
дилетантам в вопросах 
спорта, но, начиная разго
вор о перспективах раз 
вития физического воспи
тания в УПИ и путях его 
перестройки, считал сво
им долгом написать в га
зету, так как не все мои 
соображения являются 
бесспорными и вызовут 
единодушное признание.

Итак, мне хотелось бы 
поговорить о массовом 
студенческом спорте, об 

Фуровне физической подго 
товленности выпускников 
нашего института. Думаю, 
никто не сомневается в 
том, что воспитание физи*» 
чески и нравственно здо
ровой молодой смены — 
задача общенародная. Тем 
более, когда речь заходит 
об инженерах, работаю
щих в энергетике и маши 
ностроении, химии и стро
ительстве, черной и цвет
ной металлургии. Не сек
рет, что западные фирмы 
стремятся заполучить не 
только знающего, но и 
специалиста, хорошо под

готовленного физически, 
способного вы держ ать 
современные перегрузки. 
Уверен, что и наши про
мышленные предприятия 
вряд ли захотят иметь де
ло со слабым и белезнен- 
ным инженером.

УПИ — один из самых 
спортивных вузов Россий 
ской федерации. Я гор
жусь тем, что наш инсти
тут за постановку спор
тивно-массовой работы не
однократно завоевывал 
Красные знамена Мини
стерства высшего и сред
него специального образо
вания РСФ С Р. Все это 
так. Но сегодня, уверен, 
нас уже не может удов
летворить то, чем мы гор
дились ещ е вчера. Тем 
более, что система межву
зовских соревнований, ко
торые ориентируют на 
работу с ограниченным 
числом спортсменов, не 
способствует развитию 
массового спортивного 
движения в вузе, подверг
лась серьезнейшей кри
тике на страницах «Прав
ды» («Не те ориентиры» 
и «Привыкли по старин
ке»).

Будучи в течение мно: 
гих лет связанны м со 
студенческим спортом на 
металлургическом ф а
культете (кстати, один из 
спортивных лидеров в 
УПИ!) я все более и более 
убеждался, что до настоя
щей масссвости нам еще 
очень далеко. Мне не до 
велось познакомиться с

официальным отчетом со
ответствующих организа
ций УПИ о количестве 
студентов и преподавате 
лей, активно занимаю
щихся спортом. Думаю, 
что эти цифры достаточно 
внушительны. И я не со
мневаюсь, что они реаль
ны. потому что мы, про
делав элементарное ариф
метическое действие — 
сложение (количестве 
лыжников, плюс количе 
ство легкоатлетов, плюс 
футболисты, волейболи
сты и т. д.), суммируем 
не спортсменов, а «чело- 
векоучастие». Но сегодня 
речь не о подведении ито 
гов и странностях стати
стики. А просто о массо
вости...

Чтобы не злоупотреб
лять временем читателей, 
постараюсь быть предель
но конкретным.

Первое. Структура и 
форма проведения инсти
тутской спартакиады не 
только не способствует 
развитию массовости, а 
скорее наоборот — пре
пятствует ей. Судите са
ми: могут ли факультет 
ские организации подго
товить боксера, гимнаста 
или борца? Конечно, нет. 
Вот и получается, что в 
некоторых видах спорта 
итог зависит не от поста
новки спортивно-массовой 
работы, а от того, посту
пил ли на данный ф акуль
тет готовый спортсмен по 
какому-то конкретному, 
технически сложному ви

ду спорта. Думаю, что 
пришло время пересмот 
реть структуру спартакиа
ды, исключив из нее не
которые виды спорта 
(бокс, художественную и 
спортивную гимнастику и 
т. д.) Пд этим видам сле
дует проводить лично-ко
мандный чемпионат ин
ститута с вручением на
град и почетных званий. 
Кстати, и проводить их 
следует, как когда-то — 
в фойе главного учебного 
корпуса. А основу спар 
такнады должны соста
вить самые массовые и 
доступные виды спорта 
(лыжи, легкая атлетика, 
коньки — обязательно 
простые! — футбол, во
лейбол, баскетбол, теннис 
т. д.).

Второе. Необходимо 
теснейшим образом увя
зать структуру институт
ской спартакиады со спар
такиадами факультетов и 
академических групп. 
Лучшие группы ф акульте
та затем допускаются к 
факультетским соревнова
ниям, а факультетские 
чемпионы соревнуются на 
институтском уровне. Бс 
лее того, те члены сбор
ных команд института, 
которые не приняли уча
стия в факультетских 
спартакиадах, к институт
ской не допускаются. А 
то ведь сейчас ведущих 
спортсменов нередко при
ходится уговаривать вы
ступить за свою академи
ческую группу.

Третье. Соревнования

но лыж ам, конькам, лег
кой атлетике должны 
стать по-настоящему мас
совыми — типа «Дня 
лыжника», «Дня бегуна» 
и проводиться с участием 
всей академической труп 
пы. Провели ведь, напри
мер, курсанты Киевского 
военного инженерного 
училища связи имени 
М. И. Калинина эстафету 
1ООХ100 метров. Сто 
участников, передавая 
друг другу эстафетную 
палочку, преодолели 10 
километров за 21 минуту 
9 ,09  сек. Наверное, и на
ши студенты могут приду
мать что-то интересное и 
полезное.

Четвертое. В институте 
как-то незаметно исчезли 
из спортивной практики 
такие праздничные фор 
мы популяризации спор
та, как открытые старты, 
показательные выступле 
ния, комические эстафе
ты, конкурсы силачей... 
(Следует обратить внима
ние на ограниченные воз
можности факультетов в 
проведении спортивных 
праздников). Нет простей 
ших помостов для люби
телей гири, трудно с ин 
вентарем и т. д.

Пятое. Преподаватели 
кафедры фнзвоспитания 
не заинтересованы в до
полнительной и, я  бы ска 
зал, творческой работе на 
ф акультетах и в общежи
тиях. Думаю, что эту 
«сверхплановую» работу 
обязательно следует опла

чивать из профсоюзного 
бюджета и 18-Й статьи 
вузовского бюджета, пред
назначенной, в частности, 
и для спортивной работы.

Д аж е в эстафете на 
приз «ЗИ К а», в одном из 
популярнейших легкоаг 
летических соревнований 
становится все меньше 
«массовых» команд. На 
пример, в этом году в де
сятом забеге смешанная 
команда кафедры метал 
лургических печей бежа 
ла в «гордом» одиночест 
ве. Остальные восемь ее 
соперников на старт не 
явились.

Разум еется, в решении 
вопросов * организации 
массового спорта в УПИ 
должны быть задейство 
ваны не только спортив
ный клуб и кафедра фиэ- 
воспитания, но и админи 
страция, партийные,
профсоюзные и особенно 
комсомольские организа
ции...

В своей статье я лишь 
наметил возможные пути 
улучшения спортивно-мас 
совой работы у нас в ин
ституте. Возможно, будут 
высказаны и другие пред 
ложения. Ясно одно: сту 
денческий спорт и систе 
ма соревнований нужда 
ются в совершенствова 
НИИ.

С. ГУЩИН, 
доцент, 

зам. секретаря 
партбюро 

по идеологической 
работе.

Дискуссии по «жарким»
проблемам

Студентам физико-техни
ческого факультета тра
диционно присущ фило
софский подход к осмыс
лению окружающей дей
ствительности. Такой под
ход вырабатывается при 
изучении курсов общест
венных наук, курсов тео
ретической физики и спе
циальных разДелов выс
шей математики. Прини
мая это во внимание, ко
митет ВЛКСМ Факульте
та совместно с деканатом 
и партийным бюро решили 
провести конференцию 
студентов и сотрудников 
по актуальным методоло
гическим проблемам со
временной науки. Органи
зационную подготовку 
конференции взяли на се
бя студенты А. Егоров,
С. Авдеев, Д. Можаев.

Предполагался ожив
ленный обмен мнениями 
между сотрудниками н 
студентами.

13 мая перед участни
ками конференции высту
пил заведующий кафед
рой научного атеизма 
Уральского госуниверсн- 
тета Д. В. Пивоваров. Да
ниил Валентинович рас
сказал «о причинах зарож
дения религии, о мате
риалистическом подходе к 
формированию религиоз
ных обрядов, об элементах 
религиозности в современ
ном мире. Идолопоклонни
чество, фетишизм, суеве
рия — элементы идеали
стической философии — 
находят своих привер
женцев и среди советской 
молодежи. Бурное обсуж
дение современных рели
гиозных взглядов продол
жалось в течение трех ча
сов.

науки
На другой день по акту

альным проблемам космо
логии выступил доцент 
кафедры теоретической 
физики Уральского гос- 
университета Е. А. Памят
ных. Евгений Алексеевич 
выделил основные момен
ты специальной и общей 
теорий относительности, 
отметил современные 
взгляды на происхожде
ние Вселенной. Особенно 
горячие споры разгоре
лись вокруг природы ги
потетических «черных 
дыр».

15 мая с докладом вы
ступил старший научный 
сотрудник Института фи
зики металлов Уральского 
отделения АН СССР М. И. 
Кацнельсон, он осветил 
основные проблемы необ
ратимости пространства н 
времени. Доклад был на
столько интересным н ар
гументированным, что дис
куссия свелась в основном 
к выяснению спорных мо
ментов.

Прошедшая конферен
ция — доказательство воз
можности совместных дис
куссий преподавателей, 
сотрудников и студентов 
факультета по «жарким» 
проблемам современной 
науки. При этом обсужде
ния носили Философский 
характер, что позволило, 
не препарируя математи
ческими Формулами изу
чаемое явление, оценить 
его сущность, место в ма
териалистическом мире,
диалектику формирования 
н развития.

Е. ПОПОВ, 
зам. секретаря 

партбюро Фт.

Наступила экзаменацион
ная пора. Никто не станет 
отрицать той большой 
роли, которую играет биб
лиотека в подготовке к сес
сии и вообще в учебном 
процессе. Но, глядя >на то, 
какими «стремительными 
темпами», начиная с февра
ля, идет ремонт библиоте
ки в главном учебном кор
пусе, складывается впечат
ление, что руководство мн-

+  ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ститута (конкретно: Б. М.
Путикцев —  проректор по 
АХЧ и В. В. Брылунов —  
главный инженер) не при
дают этому значения.

Вот конкретные факты. 
Ремонт чительноіѴ зала 
старших курсов тянется 
уже четыре месяца. В ре
зультате этого до предела 
загружены параллельный 
зал. Причем последний из- 
за ремонта загроможден 
на треть пустыми стелла. 
жами.

В середине мая в нашем 
институте проходил Все
союзный чемпионат по ги
ревому спорту. Админист
рация института вспомнила 
о ремонте читального зала 
лишь тогда, когда его надо 
было приспособить под 
раздевалку. Хотя«. мы не 
единожды беапокоили и 
проректора по АХЧ, и глав, 
ного инженера.

Зал каталогов ремонти
руется тоже четыре меся
ца. С февраля каталоги вы. 
несены в небольшой кори
дорчик и нагромождены 
друг на друга. С ними не. 
возможно как следует ра
ботать. Читатель даже 4с-

ли и найдет нужный ему 
ящик, то не знает» куда 
ему пристроиться, чтобы 
выписать необходимую ли
тературу.

Целый месяц был затра
чен на побелку и покрас. 
ку центрального абонемен
та. По словам самих маля
ров, на него было доста
точно и недели.

Возникает резонный во

прос: «Почему такое пэо- 
исходит? В чем здесь при
чина?». В ответ слышим — 
не хватило материалов и в 
первую очередь — белил. 
Хотя, перед тем кек начать 
ремонт, нас уверяли, что 
все есть и не надо беспо
коиться. 8 это же время 
главный инженер в. В. бры
лунов все-таки отыскал бе
лила для ремонта... собст
венного кабинета. Во-вто
рых, бригаду маляров то и 
дало перебрасывали на 
другие «горящие объек
ты» — грязеводолечебни- 
цу, агитпункты, буфеты не 
Шерташе.

НикТо не станет отри
цать — все надо ремонти
ровать. Но есть прописная 
истина — нельзя объять 
необъятного, вот и полу
чается, что ремонт склада 
идет в ущерб библиотеке, 
а в конечном итоге — и 
всему учебному процессу. 
Значит, надо было как-то 
выделять для себя основ
ные и второстепенные 
объекты. Не распылять и 
без того немногочисленные 
силы. В ответ на это нам 
заявляют: «*Есть распоря

жение свыше!». Но почему 
мы привыкли беспрекос
ловно подчиняться им? По
чему нельзя прийти в тот 
же райисполком и дока
зать, что институту (а ко
нечном счете не только 
ему) важнее закончить ре
монт бибмлиотеки, чем по
красить буфетный ларек? 
Почему мы мыслим только 
сегодняшним днем?

К сожалению, этого не 
произошло. Сейчас, к на
чалу летней сессии, биб
лиотеке приходится распла
чиваться за безответствен
ное отношение администра
тивно-хозяйственной части 
института переполненными 
читальными залами. Все это 
создает нервотрепку и нам, 
работникам библиотеки, и 
студентам. А этого могло 
бы не случиться... Так что и 
сегодня вопрос остается 
открытым: «Когда будет до

Бюджетная подписка 
на газеты, журналы, ин
формационные издания 
1988 года проводится ав
томатизированным путем 
с июля 1987 года.

Всем заведующим ка
федрами, начальникам от- 
делов нужно подтвердить 
свою подписку заявкой, 
внести в нее необходимые

конца отремонтирован« 
библиотека в главном 
учебном корпусе?».

Е. БОЯРЧУК, 
секретарь комсо

мольской организации 
библиотеки;

И. ИВАНЬКОВА, 
старший библиотекарь. 
ОТ РЕДАКЦИИ. Вопрос в 

письме поставлен четко и 
недвусмысленно. Остается 
услышать такой же ответ. 
Кроме этого, в письме под. 
мята важная проблема о 
пагубности того стиля ра
боты ремонтных служб ин
ститута, которая существу
ет на сегодняшний день. Б 
ответ мы хоѴели бы услы
шать ие только перечисле
ние объективных и субъек
тивных причин, но и серь, 
езный анализ создаешейся 
ситуации и соответствую
щие выводы.

изменения я дополнения 
на 1988 год. Сумма под
писки остается прежней 
по каждому подразделе
нию. Заявки едать дирек
тору библиотеки Р. П. 
Лившиц до 1 июля.

Телефон для справок о 
бюджетной подписке — 
23-10.

Внимание!
В целях оказания по- центы инженерно - эконо 

мрщи аспирантам орга- мического фкультета. Бо- 
низованы консультации лее подробную информа 
по экономическим воп- цию по телефону 21-23 
росам, которые будут (попросить С. Д. Ващен 
проводить ведущ ие до- ко).

ПОЧЕМУ ПЕРЕПОЛНЕНЫ 
ЧИТАЛЬНЫЕ ЗАЛЫ

К  сведению организаторов 

бюджетной подписки



ЧТОБЫ СЛОВА НЕ РАСХОДИЛИСЬ С  ДЕЛОМ 9 стр.

В конце мая прошла военизированная эстафета, ко
торую проводили комитет ДОСААФ института и во
енная кафедра. В результате упорного соревнования 
первые три места заняли металлурги, электрики и

радисты.
НА СНИМКЕ Б. ДРЕЙЗИНА: члены сборной

команды Мт В. Сахмов и А. Гудов.
( Фотохроника УПИ).

♦  БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

Дед тронулся
Уже не первый р аз  на

ша газета обращ ается к 
14 и 6 студенческим кор
пусам, к тому непростому 
положению вещей, сло
жившемуся за последнее 
время. Что же изменилось 
почти за полгода? С этим 
вопросом я обращался ко 
всем тем, кто несет непо
средственную ответствен
ность за порядок в обще
житиях, сам ходил по эта
жам и комнатам, смот
рел.В ДЕКА Н АТЕ элект

ротехнического ф а
культета собрались 

все заинтересованные ли
ца: декан, секретарь парт
бюро, представители
профбюро, заведую щ ая об
щежитием и председатель 
ССК. Ш ел откровенный 
разговор о 14 студенче
ском корпусе. Не случай
но секретарь партбюро 
A. JI. Виницкий сразу за
метил:

— Сделано за послед
ние месяцы немало. Но мы 
не обольщаемся достигну
тым — это пока начало. 
Проблем осталось много. 
Самое трудное — сломать 
потребительскую позицию

студентов. ......
А хороших дел сделано 

факультетом действитель
но немало. В зимнюю 
сессию в корпусе из-за пе
регрузок постоянно отклю
чался свет. Сейчас пере
брошен дополнительный 
кабель и проблема исчез
ла. А зам. декана В. А. 
Смирнов сам разработал 
защ иту для калориферов, 
которые не работали поч
ти весь учебный год. Те
перь есть надежда, что 
вахтеры не будут мерз
нуть во время долгих зим
них вечеров.

Нет сейчас проблемы и 
со стеклами. На тех лест
ничных клетках, где я 
проходил, не было выбито 
или снято ни одной рамы. 
В некоторых местах обще
го пользования поставле
ны стеклоблоки, что сущ е
ственно решило проблему 
со стеклами. Руководство 
факультета добилось так
же того, чтобы освежаю
щий ремонт проводить в 
этом году сразу в полови
не корпуса. М атериалами 
не отказали. Да и рем- 
бригада собирается в ос
новном из иногородних

студентов, а не из город
ских — как раньше.

Изменилось положение 
с наглядной агитацией. 
Приятно зайти в красный 
уголок. В комнатах стало 
чище, меньше видишь сло
манной мебели, потому 
что каждый жилец сейчас 
подписывает договор с ад
министрацией общежития 
о соцсохранности, то есть 
отвечает за весь инвен
тарь.

Но не зря говорил A. J1. 
Виницкий о потребитель
ской позиции некоторых 
студентов. Если в комна
тах есть порядок, то в 
местах общего пользова
ния об этом говорить еще 
рано. Часто мусор из ком
нат выметают прямо в ко
ридор, на кухне — окур- 

,ки , грязь.
— Мы давно уже ведем 

разговор. о том, чтобы весь 
корпус перевести на * оц- 
сохранность, — говорит 
председатель ССК Игорь 
Балдин. — Когда жильцы 
будут отвечать не только 
за комнату, но и за свою 
секцию, лестничную клет
ку. Примером может слу
жить спортсекция в нашем

корпусе. Там есть коллек
тив, там есть и порядок. 
Кроме этого в новом учеб
ном году мы планируем не 
стопроцентное заселение. 
Уже утверждена «шахма- 
товка». Около 40 человек 
не будут поселены в обще
житие. Это будет хорошим 
стимулом для наведения 
порядка в корпусе.

Остались пока и нераз
решенные вопросы. Это 
сантехника, трубы. Прихо
дится постоянно латать 
старые дыры. Сложности 
и с формированием рем- 
бригад. Заработок для 
иногородних здесь, по 
сравнению со стройотря
дами, мал. Не найден на 
Эт и зам. декана по быту.В 6-м СТУ ДЕНЧЕ

СКОМ корпусе, 
сразу заметил су

щественные перемены. 
При входе а «рабочую» 
часть общежития наконец 
поставлена вахта, проход 
отгорожен решеткой. Ко
ридоры и лестничные 
клетки заново покрашены.

— Сейчас наконец в 
сторону нашего ббщежи- 
тия повернулись лицом,— 
говорит заведую щ ая кор
пусом Людмила Васильев
на Яроцкая. — В связи с 
этим многое у нас изме
нилось в лучшую сторону. 
После освежающего ре
монта жильцы сами под

Секция правовой 
пропаганды

функционирует уже не
сколько лет. В ее рамках 
действует кинолекторий 
«Человек и закон». Нуж
ны ли правовые знания 
студентам нашего инсти
тута? Этот вопрос уже 
стал риторическим, но ор
ганизовывать работу кино
лектория по-прежнему до
вольно сложно.

Студенты первых кур
сов должны посетить в те
чение года пять занятий 
по проблемам: «Права и 
обязанности личности...», 
«Пьянство — путь к пре
ступлению», «Спекуля
ция», «Хулиганство», 
«Кража и нетрудовые до
ходы». Обычно занятия 
включают лекции и доку
ментальные фильмы. Уро- 
вёнь средней посещаемо
сти остался таким же, как 
и в прошлом году — 63 
процента.

Занятия проводятся ф а
культативно, не включены 
в расписание. На некото

рых факультетах остается 
устойчивое негативное от
ношение к такого рода ме
роприятиям. Это в первую 
очередь касается метал
лургического, электротех
нического и факультета 
технологии силикатов. Не
равномерно посещают ки
нолектории и студенты 
физико-технического ф а
культета. Лучшие по посе
щаемости: радиотехниче
ский (зам. декана О. А. 
Гусев), химико-технологи
ческий (В. И. Соколов), 
механико - машинострои
тельный (М. А. Лыса ков). 
Особую благодарность хо
чется выразить зам. дека
на Рт Олегу Александро
вичу Гусеву. Это факуль 
тет, где посещаемость ни 
разу не была ниже 80  про
центов, а каких-то «сры
вов» или недоразумений 
не возникало вовсе.

В. ЛАВРОВ, 
руководитель 

кинолектория.

Объявление
При Кировском РК  ВЛКСМ создается инициатив 

ная группа по организации первого в Свердловске 
молодежного жилищного кооператива. Сектор ин
формации Совета молодых ученых УПИ предлагает 
молодым ученым, стоящим в очереди на жилье в 
УПИ, откликнуться и высказать свое мнение по это
му вопросу (телефон 21-23, Т. Лузгина). По резуль
татам опроса будет рассмотрен вопрос о целесооб
разности участия УПИ в молодежном жилищном 
кооперативе.

держивают порядок. В 
корпусе несколько раз 
проводились проверки па
спортного режима. В ноч
ную смену деж урят вах
теры, требуя пропуска. 
Все ознакомлены под 
роспись с правилами внут
реннего распорядка. С.овет 
рабочего общежития раз 
в месяц проводит провер
ки санитарного состояния 
комнат. Особенно активно 
помогает профком сотруд
ников, начальник отдела 
снабжения Л. И. А лексе
енко.

Людмила Васильевна — 
болеющий за свое дело 
человек. Говоря о поло
жительных сдвигах, проис
шедших в корпусе, она 
сразу заостряет внимание 
на нерешенных проблемах.

— Начну с душа, — 
продолжает Яроцкая. — 
Главный инженер В. В. 
Брылунов обещал к ново
му учебному году его пус
тить. Но пока никаких су
щественных изменений 
нет. Сейчас он говорит, 
чтобы мы из жильцов кор
пуса создали свою рем- 
бригаду. Как комендант, 
на это я не пойду. Суббот
ники , — пожалуйста.

Так и не реш ился во
прос с буфетом, точнее с 
буфетчицами. Говорят, что 
здесь не будет выполнять
ся план. Если жильцы уз

нают, что в корпусе рабо
тает буфет, то большинст
во будет ужинать и завт
ракать здесь. Главное — 
начать работать, а они это
го пока не хотят. Еще с 
декабря Б. М. Путин- 
цев обещ ает нам ре
шить вопрос со ставками 
вахтеров для работы в 
дневное время, но «вози  
ныне там».

Поднимаем мы вопросы 
и о дисциплине. Так, с 
ф евраля завели специаль
ный журнал посещаемости 
общежития начальниками 
тех отделов и служб, со
трудники которых живут 
у нас. Но на сегодняшний 
день всего одна запись — 
заведующей детсадом 
No 99. Никак не реагиру
ет на наши замечания за
меститель директора ком
бината питания. Большие 
претензии к комсомоль
цам отделов и служб ин
ститута. После декабрь
ского рейда — ни слуху 
ни дугу...

Двоякое мнение остав
ляют состоявшиеся в кон
це мая беседы и встречи. 
Вроде лед тронулся. Поя
вились и командиры, кото
рые действительно могут 
командовать парадом. Это 
уже много. Но еще остает
ся толстый лед равноду
шия и бюрократизма.

Я. БОРИСОВ.

дней в А в с т р и иВ осем ь
В составе туристиче

ской группы Свердлов
ской области старший 
преподаватель кафедры 
физвоспитания Н. А. Ах- 
тарова побывала в Австрии. «Гвоздем програм
мы» этой поездки был 
чемпионат мира по хок
кею, который проходил в 
Вене. О своих впечатле
ниях Нина Александров
на рассказала нашему 
корреспонденту:

—' Нашу группу из 37

человек составили спор
тивные работники, трене
ры из многих городов 
области, в основном спе
циалисты по хоккею с 
шайбой. В том числе и из 
«Автомобилиста».

Мы прилетели в Авст
рию в самый разгар вес
ны, в пору цветения си
рени, яблонь, каштанов... 
Температура воздуха — 
25 градусов. Вся страна 
в цветах: и города, и
горы, и многочисленные

парки. Такой она и запом
нилась — эта маленькая 
страна, которая по пло
щади почти в два с . по
ловиной раза меньше на
шей области, — весенней 
и цветущей.

Австрийцы — народ 
гостеприимный, доброже
лательны й, очень трудо
любивый. Страна имеет 
немалую прибыль от ту
ризма, поэтому сервис и 
культура обслуживания,

будь то в отеле, или в 
небольшой лавке, просто 
поражает. И еще — акку
ратность и чистота. В по
мещениях, на улице, на 
дорогах... Утро во всех 
магазинах, которые за 
нимают первые этажи 
многих домов, начинается 
с мытья витрин и троту
аров. А уже в семь ча
сов их двери открыты 
для покупателей. Строи
тели, которых мы там ви
дели, работали в белых 
комбинезонах. А сама 
стройка (или ремонтируе
мое здание) изолирована 
от окружающего плотной

зеленой сеткой. Полный 
порядок и никакой грязи.

Первые два дня мы 
провели в Зальцбурге — 
прекрасном старинном го
роде международного ту
ризма, родине Моцарта. 
Вот уж е несколько сто
летий этот город, распо
ложенный между жи
вописными холмами, со
храняет неизменным свой 
облик — неприступную 
в древности крепость, 
дворцы, монастыри, хра
мы, дома. Ежегодно там 
проводится «Зальцбург
ский фестиваль», посвя
щенный творчеству ве

ликого композитора, в 
котором участвуют луч
шие солисты и музыкаль
ные коллективы из мно
гих стран.

Н едалеко от города 
находится одно из самых 
страшных напоминаний о  
второй мировой войне — 
концлагерь Маутхаузен. 
Он сохранен полностью. 
И в нем — издали похо
жий на глыбу льда па
мятник Герою Советского 
Союза генералу Дмитрию 
Карбышеву.

(Окончание в следую
щем номере).
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Вас слушают... Вам отвечают.
(Начало иа 1-й стр.).

с я строительство двух об
щежитий гостиничного ти
па со столовой нв 360» по
садочных мест. В летний ne-, 
риод будет проведен ос
вежающий ремонт всех 
СК.

А. Чипуштанов рассказал 
о мероприятиях профкома 
студентов по ремонту сту
денческих общежитий.
Также он говорил о том, 
что а комплексные ре
монтные (на летний пери
од) бригады на факульте
тах принимают ребят, ос
вобожденных от колхоза, 
которые не имеют доста
точной квалификации и 
слабы здоровьем.* А проф
кому хотелось бы, чтобы в 
бригадах были люди, дей
ствительно заинтересо
ванные в благоустройстве 
своего второго дома.

А. Исабаева напомнила 
Б. М. Путинцееу о его 
обещании начать ремонт 
кровли в 5 СК с 11 мая. 
Проректор сослался на 
большой объем работ в 5

СК и назвал новый срок 
окончания ремонтных ра
бот— сентябрь.

Разговор получился де
ловым, острым. Но —  во
просов по прямому теле
фону было очень мало. 
Видимо, не верят люди в 
действенность разгово
ров — сколько их уже 
было сказано »пустую. Но 
такая позиция «глубокого 
пессимизма» тем более не 
приведет ни к каким улуч
шениям. Мы все же наде
емся, что «Горячий теле
фон» станет первой ласточ
кой в повышении боеви
тости и гласности «Комсо
мольского прожектора». В 
течение лета штаб *КЛ» 
УПИ будет' держать* ход 
ремонта общежитий под 
особым контролем. Й 
осенью —  с помощью

■ Гвопэтим вбпросам — посмот
рим, как выполняются^дан 
ные обещания«.

К. ГОРЕЛЫЙ, 
иач. штаба і«КП» Иэ,

▲. ВЕРЕМИЕНКО, 
иач. штаба «КП» Хт.

т я ж

'г * й й й  :<\Ч - "'

-s.

.  -  у  X ' . ' V Л*,1

' '' >"' н ѵ " '

+  АЛЬПИНИЗМ

ГИМАЛАЙСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ-88
Наш собеседник — Сер

гей Ефимов, заслуженный 
мастер спорта СССР, уча
стник восхождения на
Э верест; сотрудник ка
федры экспериментальной 
физики. Сейчас он — в 
составе тренерской груп
пы следующей гималай
ской экспедиции совет
ских альпинистов. Недав
но группа подготовки этой 
экспедиции вернулксь из 
района будущего восхож
дения. В составе группы 
был и С. Ефимов.

— Цель ваш ей поезд
ки?

-  Мы должны были 
ознакомиться * с марш ру
том предстоящего восхож
дения, уточнит^, какие 
проблемы могут возник
нуть в нути, подобрать 
место для базового лаге
ря, На мой взгляд, поезд
ка была удачной: прак
тически все, что мы пла
нировали, было сделано.

Надо сказать, что рай
он восхождения трудно
доступен: мы там смогли 
побывать лишь три дня.

остальные тридцать семь 
дней ушли на дорогу и 
неизбежные формально- 
сти. Но эти трр дня были 
использованы продуктив
но. Привезли много фото
графий предстоящего мар
шрута, прикинули нд ме
сте наиболее оптимальный 
путь подъема и спуска. 
Знаем теперь, где лучше 
расположить базовый ла
герь. Знаем  также, что 
на помощь носильщиков 
в этот раз нам рассчи
тывать не придется. Все 
необходимое: продукты,
снаряж ение, аппаратуру 
нам придется доставлять в 
район восхождения са
мим.

— Чем отличается это 
восхождение от восхож
дения на Эверест?

— На этот раз, если 
быть точным, будет не 
восхождение, а траверс 
четырех вершин. Войдя 
на Ялунг-Канг, альпини
стам надо будет побывать 
еще на трех вершинах, 
все они не ниже 84 0 0 <'мет
ров, а спуски между ни

ми — не ниже 8200  метров. 
То есть весь путь будет 
пролегать на высоте вы
ше восьми тысяч метров, 
займёт он четыре-пять 
дней. И путь этот надо 
будет пройти, взяв с со
бой все необходимое. Вес 
рю кзаков будет макси
мальным — до 20 кило
граммов. На такой вы
соте, в условиях сильно 
разряж енного воздуха, 
кислородного голодания, 
низких температур и т. д., 
этот вес очень велик, 
практически пределен для 
человека.

На траверс пойдут от
лично тренированные, 
стопроцентно здоровые 
люди. Надо учитывать, 
что предстоящий траверс 
на полпути прервать не
возможно. Даж е если что- 
то случится, никто не смо
жет помочь, надо все рав
но будет дойти до конца.

— Почему был выбран 
именно этот марш рут?

— Этим путем уже 
пытались пройтц англича
не. У них не получилось.

К «сражению» с одесситами — готовы!
Май. Ж аркие дни, ох

лаж даемые весенними 
грозами и суровыми пре
подавателями, — в УПИ 
скоро сессия. Но гудит, 
волнуется химико - тех
нологический ф акультет, 
с нетерпением ждет, 
предвкушает удовольст
вие — финал КВНа: хим
фак против физтеха. На
следники Д. И. М енделе
ева на пути к этой встре
че с большим преиму
ществом одолели элект
риков и силикатчиков, и 
вот теперь — физики...

В день финала акто
вый зал главного учебно
го корпуса переполнен. 
Что же будет? Кто кого? 
Переживают даже члены 
жюри, бывшие . КВНщи- 
ки, возглавляемые изве
стным драматургом Г. Бо
каревым. Особенно нерв
ничает профессорская 
фракция жюри, которой 
уже в третий раз объяс
няют систему оценок.

Проходит несколько 
минут, открывается за 
навес, и на необитаемый 
остров к опешившим

Робинзону и его другу— 
«горькому пьянице» по 
одному приплывают то 
барахольщ ик, ищущий 
«тучу», хотя на небе ни 
облачка: то наркоман,
впадающий в беспамятст
во от конфетки «К рас
ный мак», то начальник, 
командующий всеми сра
зу, — это на сцене появ
ляется команда химфака.

Затем  конкурсы, раз
бор жалоб, например, о 
неработающих душ евых 
в студенческих общежи
тиях —г зрителям пред
ставлена пьеса «М ертвые 
души», «водевиль» в од
ном действии, потом до
машнее задание «по пря
мому проводу». И все 
это оценивается и бурно 
обсуж дается залом, ко
торый в восторге,. бушу
ет и смеется, поет, гово
рит, поддерживает своих, 
радуется и возмущ ается. 
Команды «режут» друг 
друга шутками, каламбу
рами, едкими фразами, и 
слова их никто не ре
жет — где уж тут конку

рировать центральному 
телевидению!

И было просто жаль, 
что быстро пролетело 
время, закончилось это 
молодое, впечатлящ ее 
единство зала и сцены. 
С большим отрывом по
бедила и стала чемпио
ном команда студентов 
химико - технологическо
го факультета! Обидно, 
что в Москве наш инсти
тут химики не представ
ляли...

То, что победили хими
ки, наверное, закономер
но. Объяснение — в тра
дициях ф акультета, зало
женных еще в первую 
пору блистательного
КВНа. На химфаке гре
мел ХВН: химия — ве
селая наука, затем с 
1980 годов химические 
поединки — «химпо», 
встречи и между собой, и 
со студентами химфака 
УрГУ, и с сотрудниками 
своего факультета.

А пока команда хими
ков ждет соперников. 
Кто это будет — может, 
сборная УПИ, . а может

Как -говорят у альпини
стов, возникла проблема. 
Нам захотелось доказать, 
что эта проблема вполне 
разрешима.

— Даж е в случае пло
хой погоды?

— На хорошую пого
ду мы не рассчитываем, 
хотя и выбрали время
(начало мая), когда она 
чаще всего бывает хоро
шей. На Эвересте, как 
вы помните, иной раз 
мы просто не могли дви
гаться — сдувает и все. 
На этот раз, если смот
реть с точки зрения ска
лолаза, маршрут проще,
но выносливости требу
ется на порядок больше.
Если говорить коротко, на 
этом восхождении будет 
отрабатываться техника 
выживания: от участни
ков потребуются очень 
большие напряжения на 
-пределе ресурсов орга
низма.

— Наверно, и трени
ровки построены соот
ветствующим образом?

— Да, планируется

«замахнуться» и на одес
ситов?! Ответ — осенью. 
Впереди у команды хим
фака и ее верных болель
щиков сессия. Всем — 
успехов! А. М АТЕРН, 

доцент.

+  Ирина Кодина продолжила свою победную серию, 
начатую в этом году.

Сильнейшие спортсмены страны боролись за Кубок 
на скалах неприступной в древности Генуэзской крепо
сти в Судаке, у самого берега моря. Выиграв индиви
дуальное лазание и заняв третье место в парных гон 
ках, Кбдина тем не менее уступала 16 баллов перед 
последним видом соревнований — сложном лазан* 
опытной Флюре Жирновой из Узбекистана. И зд«. 
Ирина проявила характер — она преодолела все пять 
трасс. И — победила!

На снимке: И. Кодина.
Фото А. ПИРАТИНСКОГО.

создать на несколько дней 
ситуацию крайнего на
пряжения сил. В этих ус
ловиях вылезут все воз
можные у данного чело
века заболевания — нам 
же нужны стопроцентно 
здоровые люди, у кото
рых все органы и функ
ции работают так, как 
заложено природой — 
без сбоев.

По итогам сборов и 
тренировок и будут ото
браны окончательно кан
дидаты в сборную на вос
хождение».

— Будут ли в ней по
литехники?

— Пока точно сказать 
затруднительно. Но в 
числе кандидатов — Ви
ноградский, Гіершин.

— А вы?
— Для участия в этой 

экспедиции в качестве 
восходителя нужна дли

тельная и интенсивная 
подготовка — я не смогу 
ей уделять столько вре
мени. Кроме того, я не 
ставил себе на этот раз 
задачи: обязательно идти 
на восхождение. Уже во 
время подготовки вос
хождения на Эверест, 
когда я впервые работал 
в составе сборной коман 
ды альпинистов страны, 
получил представление о 
ее возможностях. С точ
ки зрения тренера — 
громадный опыт. Сейчас 
он очень пригодился и. 
думаю, еще пригодится 
не раз. Уже и тогда я 
занимался тренерскс* 
работой. Все, что прог 
ходило на Эвересте, 
воспринимал с этой точ
ки зрения и даже более.

Вопросы надавал
кьоло.

+  з а о ч н ы й  у н и в е р с и т е т  з д о р о в ь я

Добровольное безумие
В магазине 
«Академкнига»

можно купить:
А. П. Ершов. Введе

ние в теоретическое 
программирование. Б е
седы о методе.

Г. JI. Коткин, В. Г. 
Сербо. Сборник задач 
по классической меха
нике.

Е. С. Пятницкий и 
др. Сборник задач по 
аналитической механи
ке.

Г. Полна, Г. Сеге. 
Задачи и  теоремы из 
анализа. Часть I (ря
ды, интегральное ис
числение, теория функ
ций).

Г. П. Толстов. Эле
менты математическо
го анализа. Том 2.

Адрес: г. Сверд
ловск, ул. Мамина Си
биряка, 137.

Алкоголь — наркоти
ческий яд. Этиловый 
спирт производит сверты
вание протоплазмы живой 
клетки и вызывает необ
ратимые изменения во 
многих органах человече
ского организма. Хрониче
ское употребление алкого
ля привело к резкому сни
жению работоспособности 
части населения нашей 
страны, к ухудшению пси
хического здоровья лю
дей, росту преступности.

У человека нет ни од
ного органа, на который 
не влиял бы алкоголь. Го
ловной мозг содержит 
большое количество жиро
вых клеток и поэтому на
сыщ ается алкоголем боль
ше, чем другие органы. 
Наступает ослабление 
психической деятельно
сти, потеря контроля над 
мыслями, поступками, 
рефлексами. При хрони
ческом приеме алкоголя

происходит «сморщиваниі 
мозга», необратимые из 
менения в коре, несущиі 
снижение мыслительны] 
способностей, нарушениі 
психики.

Ядовитые свойства ал 
коголя приводят в конці 
концов пьющего в психи 
атрическую больницу.

У всех принявших ал 
коголь, наруш ается дея 
тельность сердца и возни 
кают воспалительные на 
менения в нем.

Алкоголь ведет к рас 
пространению венернчс 
ских заболеваний. Опья 
нение притупляет стыдли 
вость, брезгливость, чт< 
нередко ведет к случай 
ным половым связям, сек 
суальной распущенности 
Дети алкоголиков рожда 
ются слабоумными, стра 
дающими эпилепсией.

К. ЧОПИКАШ ВИЛИ, 
врач.
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